



Comunicado No. 24
13 de noviembre de 2024

Presenta Pemex líneas estratégicas para el periodo 2024-2030

- Se pretende ahorrar 50 mil millones de pesos mediante la eliminación de gastos redundantes
- Integración en una sola empresa, fortalecimiento financiero, incremento de la productividad y eficiencia operativa
- Se tiene un compromiso muy importante con la sostenibilidad

En la conferencia matutina “Las mañaneras del pueblo”, de la Presidenta de México, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor Rodríguez Padilla, presentó las líneas estratégicas del periodo 2024-2030 que se implementarán para fortalecer a la institución, como parte de la Estrategia Nacional del Sector Hidrocarburos y Gas Natural.

El titular de Petróleos Mexicanos aseguró que, la actual administración continuará haciendo de Pemex una empresa estratégica del Estado mexicano como expresión de la soberanía, pilar de la seguridad energética e instrumento de la política petrolera.

“Vamos a ser la pieza clave en la independencia energética del país, como ha sido siempre; palanca de desarrollo e instrumento indispensable para mantener precios accesibles en beneficio de los mexicanos y las mexicanas”, agregó el director general.

Informó que, como parte del Plan de Austeridad Republicana, se trabajará en la integración en una sola empresa con el objetivo de ahorrar 50 mil millones de pesos (mdp) mediante la eliminación de gastos redundantes y la compactación de costos; así como, incrementar la productividad y eficiencia operativa.

“Vamos a reintegrar a Pemex en un solo Pemex. Actualmente tiene subsidiarias, las vamos a juntar; vamos a tener ahorros muy importantes con la fusión y vamos a tener una empresa más ligera, una empresa más robusta, una empresa más resiliente, pero, al mismo tiempo, también más sustentable”, puntualizó.

De igual forma, se buscará el fortalecimiento financiero de Pemex a través de un nuevo régimen fiscal llamado Derecho Petrolero del Bienestar, lo que le permitirá obtener recursos para





capitalizar, pagar deudas e invertir en proyectos. Asimismo, se continuará trabajando en la reducción del endeudamiento y el cumplimiento de compromisos de pago a proveedores bajo una estricta revisión y esquemas de trabajo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

En cuanto a los objetivos operativos, Rodríguez Padilla explicó que se utilizarán nuevas técnicas de exploración en aguas someras del litoral del Golfo de México y campos terrestres en el sureste del país que permitan mantener las reservas, así como restituirlas e incrementarlas para 10 años de consumo.

La producción de hidrocarburos líquidos se proyecta mantener en una plataforma de 1.8 millones de barriles diarios, además de atender campos estratégicos de manera prioritaria como Zama y Trion. De igual forma, se impulsarán proyectos mixtos que permitan incrementar la reserva y la producción.

Por otra parte, se plantea aumentar la producción de gas natural a 5 mil millones de pies cúbicos por día durante esta administración, reducir la quema de gas mediante la construcción y modernización de la infraestructura y maximizar la recuperación y aprovechamiento de gas en los campos Ixachi, Quesqui y Casquete Cantarell. Igualmente, se trabajará en el desarrollo de los campos marinos Piklis, Kunah y Lakach; y como parte del compromiso con el medio ambiente se buscará la reducción de las emisiones fugitivas de metano.

En cuanto a la refinación, se incrementará la producción de gasolina, diésel y turbosina en 343 mil barriles diarios (Mbd), es decir 34 por ciento más, para lograr la autosuficiencia. Cabe señalar que en esta administración entrará en operación las coquizadoras de Tula y Salina Cruz, así como la Refinería Olmeca con una producción de 340 Mbd.

Además, se pretende alcanzar un nivel de proceso en Deer Park de 285 Mbd y continuar con los mantenimientos mayores en el Sistema Nacional de Refinación para obtener utilidades positivas en todas las refinerías, con el objetivo de consolidar el sistema de Gasolineras del Bienestar e incrementar su participación en comunidades que carezcan de abasto de gasolinas.

Referente a logística, se incrementará la capacidad de almacenamiento de petrolíferos; se continuará con el combate al robo y al mercado ilícito de combustibles, además de fortalecer la coordinación entre la producción y la logística para reducir los costos de transporte marítimo.

Otro de los objetivos será fortalecer la petroquímica a través de proyectos mixtos que garanticen la propiedad de Pemex. También se reactivará el complejo Cangrejera bajo el concepto de refinería petroquímica para que alcance una producción de 40 mil barriles diarios





de combustibles y 330 mil toneladas anuales de aromáticos; así como reactivar la capacidad de producción de etano de 250 a 520 mil toneladas anuales en los complejos petroquímicos Morelos y Cangrejera.

La producción de fertilizantes será otro objetivo, por lo que se buscará incrementar la producción de amoniaco y anhídrido carbónico para la elaboración de fertilizantes en 2.2 millones de toneladas anuales, de igual forma producir 1.6 millones de toneladas de urea en 2030.

Finalmente, Rodríguez Padilla afirmó que Pemex tiene un compromiso muy importante con la sostenibilidad, por lo que a través de proyectos mixtos con la Comisión Federal de Electricidad [CFE], con el sector social y privado, se desarrollarán plantas de generación de energía eólica, cogeneración, geotermia, litio, hidrógeno verde y amoniaco.

En cuanto al plan de sostenibilidad, refirió que se trabajará en la reducción de consumo de agua utilizando aguas tratadas, disminución de emisiones en suelo, agua y aire, así como la restauración de suelos contaminados y neutralización de emisiones de dióxido de carbono [CO₂], todo ello acompañado de acciones de responsabilidad social.

--o0o--